

México, muy rezagado en acceso a servicios financieros formales (El Financiero 20/04/12)

México, muy rezagado en acceso a servicios financieros formales (El Financiero 20/04/12) Eduardo Jardón Viernes, 20 de abril de 2012 Sólo 27.4% de la población adulta tiene una cuenta: BM. Trinidad y Tobago supera al país con amplio margen. 88% de los pobres no posee ni un producto bancario. · Con cuenta bancaria, 27% de la población El acceso de los mexicanos a los servicios financieros muestra un fuerte rezago y se encuentra muy por debajo de la media mundial. Un informe del Banco Mundial (BM) muestra que sólo 27.4 por ciento de la población adulta tiene una cuenta con alguna institución financiera formal. La cifra se encuentra por debajo del promedio de América Latina, de 39.2 por ciento, y de 50.5 por ciento mundial. En la región, el país es superado con amplio margen por Trinidad y Tobago, con 75.9 por ciento, así como por Brasil, Chile, y Argentina, con 55.9, 42.2 y 33.1 por ciento, en cada caso. De acuerdo con los datos del organismo, la inclusión financiera en México se encuentra en niveles de países de menor ingreso, aun por debajo de algunas economías africanas, y además está a una distancia significativa de 90 por ciento que muestran los países más desarrollados. La enorme brecha en la penetración de los servicios financieros se explica, en gran medida, en los niveles de ingreso y desarrollo, por lo que en los países más ricos la inclusión financiera es casi universal. En Dinamarca, que tiene un PIB per cápita de 59 mil 400 dólares, casi la totalidad de su población adulta, 99.7 por ciento, tiene acceso a servicios financieros. En cambio, la cifra más baja corresponde a Turkmenistán, con apenas 0.4 por ciento, y donde el PIB per cápita es de sólo tres mil 790 dólares. Oportunidades Según el BM, quienes no tienen acceso a servicios bancarios formales a menudo deben recurrir a prestamistas que suelen cobrar altas comisiones y, además, tienen menos posibilidades de iniciar actividades comerciales propias, o contratar seguros contra circunstancias inesperadas. "La prestación de servicios financieros a las dos mil 500 millones de personas que no están bancarizadas podría reforzar el crecimiento económico y las oportunidades de las personas pobres de todo el mundo", mencionó al respecto el presidente del BM, Robert B. Zoellick. Según el funcionario, con el aprovechamiento de los servicios financieros las personas pueden ahorrar, tener acceso a financiamientos o abrir un pequeño negocio. "El nuevo informe sobre los no bancarizados del mundo ratifica esta premisa: mientras más utilicen los pobres los servicios bancarios hoy en día, más se asegurarán su futuro", dijo. La institución calculó que a nivel mundial, 75 por ciento de las personas pobres no tienen una cuenta bancaria, y esto no sólo a causa de su condición de pobreza, sino también por los costos, las distancias de traslado y la cantidad de trámites para obtenerla. En México, 88 por ciento de la población con menor ingreso no tiene una cuenta en el banco, contra 75 por ciento que se reporta en América Latina. En los adultos que tienen sólo educación primaria en el país, 87 por ciento carece de este instrumento financiero, contra 62 por ciento de las personas con nivel académico de secundaria.